
ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA 1 

Ata nº. 004/2015 2 

Aos treze dias do mês de março de dois mil e quinze, às nove horas e quinze minutos, 3 

reuniram-se para Assembleia Extraordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município 4 

de Porto Alegre, sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob 5 

coordenação da Sra. Dilciomar Rodrigues Teixeira e na presença dos CONSELHEIROS 6 

DA SOCIEDADE CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos 7 

Louis Braille; Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Lorena 8 

Mitter – Associação da Maturidade Chão de Estrelas; Lúcia Helena Bastos Maschke – 9 

Associação dos Ferroviários; Dilciomar Rodrigues Teixeira – ANAPPS; Juliana Crusius 10 

– Sociedade Espírita Casa Maria de Nazaré; e Nilo Pires – Grupo Nossa Senhora da 11 

Fátima – 3ª Idade. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da Graça Furtado e Ruth 12 

Maria de Jesus D’Amorim – FASC; Roberto Rodrigues – SMS; Nedli Valmórbida – SMED; 13 

Sílvio Juramar Leal e Melissa Trombini Pedroso – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta 14 

do Idoso; José Paulo Giacomoni – SME; e Carlos Fernando Simões Filho – SMGL. 15 

FALTAS JUSTIFICADAS: José Ademar Lucas Quoos – SMC; Luciano Fernandes – Casa 16 

do Artista Rio-grandense; Cristina Pozzer Mesquita – Asilo Padre Cacique. PAUTA: 17 

Aprovação da Ata nº 03/2015; Alteração da data seminário; Fala Sinval Feijó; 18 

Aprovar valor seminário (até R$ 22.000,00); Apresentação de propostas das 19 

comissões. Após assinatura da lista de presenças foram abertos os trabalhos. SRA. 20 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Bom dia! Todos receberam a ata? 21 

APROVAÇÃO DA ATA Nº 03/2015. Alguma sugestão de alteração na ata? SRA. 22 

GENECI TEREZINHA DOS SANTOS DE SOUZA – Amparo Santa Cruz: Continua como 23 

o ano de 2014. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Está constando 24 

2014. Alguma outra observação? Entramos em votação da ata. Quem aprova? Quem não 25 

aprova? Abstenções? APROVADA por unanimidade. Hoje vamos receber o Sinval aqui, 26 

ele vem fazer uma fala. Referente a nossa homenagem às mulheres, quero agradecer a 27 

todos que de alguma forma ajudaram. Nós tivemos alguns problemas, embora 28 

tivéssemos tentado fazer tudo da melhor maneira, não houve tempo hábil para as 29 

liberações. Então, foi feita uma mágica pela UPEO. A partir de agora vamos aprovar as 30 

verbas com antecedência, de maneira que a UPEO possa proceder o seu trâmite normal. 31 

Então, sendo assim, fomos obrigados a transferir a data do nosso seminário. Houve 32 

alteração, se nós conseguirmos será dias 22, 23 e 24 de abril. Assim teremos condições 33 

de aplicar os valores direitinho. Enquanto o Sinval não chega, comunicar que tivemos a 34 

visita do pessoal da CORSAN, eles nos deixaram canetas, este bloquinho. Foi uma visita 35 

muito interessante. Tu podes fazer um relato? SRA. JULIANA CRUSIUS – Sociedade 36 

Espírita Casa Maria de Nazaré: Eles passaram o interesse de participar do COMUI, quer 37 

trabalhar na questão de que depois da aposentadoria o idoso pode fazer alguma coisa. 38 

Principalmente, eles têm um conhecimento muito grande sobre o aproveitamento da 39 

água. Nós até marcamos de construirmos palestras com eles, porque o cara é show de 40 

bola falando. Eles se colocaram à disposição do Conselho para qualquer parceria. SRA. 41 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Foi uma aula. Foi interessantíssima a 42 

conversa. Era esse o registro rápido. Nós recebemos um email da Governança, a 43 

Secretaria do Idoso está construindo o Plano Municipal da Pessoa Idosa. Então, solicitou 44 

o Observa POA. A Governança nos mandou no seguinte, a comissão constituída pela 45 

Cristina, a Tatiana, pelo Dr. Ângelo Bos e a Lorena, prepararam uma apresentação do 46 

que está sendo feito em Porto Alegre para o idoso. Quem tem que enriquecer é a 47 

Prefeitura, que vai assumir a responsabilidade perante sediar atividades. Então, o 48 
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Prefeito tem que mandar uma carta para os Estados Unidos, onde ele assume uma 49 

responsabilidade da Prefeitura, não é COMUI, não é secretaria nenhuma. É um 50 

comprometimento de elaboração de atividades durante o período em que receberemos 51 

esse certificado.  Então, nós temos constituída essa comissão, um grupo de trabalho, na 52 

qual será chamada a Secretaria do Idoso, um representante do COMUI e um 53 

representante da ala internacional, um representante da assessoria jurídica da Prefeitura, 54 

a PGM, que farão parte dessa comissão. Então, pessoas estão sendo convidadas a 55 

participar dessa carta que saíra e o Prefeito irá assinar. Única exigência feita é que tenha 56 

um trabalho atualizado da questão do idoso em Porto Alegre. A sugestão dada é de uma 57 

pesquisa, mas será montada, mas primeiro é a carta. Esta comissão já está sendo 58 

chamada. Então, é um assunto que está em andamento. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – 59 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Mas o que tem a ver o plano com a 60 

comissão? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Exatamente para 61 

construir a política do idoso para 2015/2016. Isto é uma questão agora de secretarias, de 62 

plano de governo e secretarias. APRESENTAÇÃO DE PROPOSTAS DAS COMISSÕES. 63 

Alguma comissão tem proposta? Comissão do Edital, tem alguém presente? SR. SÍLVIO 64 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu não participei 65 

da última reunião. Tem algumas coisas que nós temos que rever, mas teria que esperar a 66 

maioria dos participantes da comissão. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 67 

ANAPPS: Nós temos tempo hábil, vocês passam no dia 24. Pode ser? SR. SÍLVIO 68 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Tá. SRA. 69 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, dia 24/03 a Comissão do Edital 70 

poderá fazer uma apresentação para nós. SRA. MELISSA TROMBINI PEDROSO – 71 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu sou da Comissão do Regimento 72 

Interno. Nós estamos nos reunindo e tem uma pessoa que não está vindo, que é o 73 

Beccon, a Nedli, a Lorena e eu, mas o Beccon não participou de nenhuma reunião. Não 74 

sei como ficaria. Nós estamos fazendo um parecer, ele foi encaminhado para a 75 

procuradoria Setorial da Governança e deram um parecer, estamos agora analisando. 76 

Nós vamos apresentar. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, 77 

vamos substituir o Sr. Beccon. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Eu tenho 78 

interesse em participar. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas 79 

ficaremos mais com governamental. Quem sabe a gente indica a Lúcia? SRA. MARIA DA 80 

GRAÇA FURTADO – FASC: Independente disso eu gostaria de participar também essa 81 

comissão. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Fica como 82 

colaboradora participando também. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Eu 83 

não estou em nenhuma. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Porque 84 

tu não estavas participando. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Eu estava de 85 

férias em fevereiro e estou querendo participar uma comissão, vou como colaboradora. 86 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: A FASC estava de fora de várias 87 

reuniões. Tu estavas de férias, mas ninguém veio. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – 88 

FASC: Mas eu estava de férias, ausência justificada. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 89 

TEIXEIRA - ANAPPS: Então, tu participas como colaboradora. Juliana, tu poderias? No 90 

lugar do Seu Beccon fica a Juliana. Alguma questão da Comissão de Registros? SR. 91 

SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Nós temos 92 

o Pobre Servos, que vamos estar trabalhando, também a SME, que apresentou um 93 

programa a ser avaliado. O restante são entidades que não apresentaram documentação, 94 

não se posicionaram, não fizeram contato, estão arquivadas. SRA. DILCIOMAR 95 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Vamos enviar uma última correspondência para 96 

essas pendentes de documentos. O que tu achas? SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – 97 
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Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: No ano passado fizemos exatamente 98 

isso, dando um prazo de 30 dias. Se houver interesse... (Falas concomitantes em 99 

plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, retira o que eu 100 

disse. A Comissão de Projeto, tem alguma coisa a apresentar? SR. ROBERTO 101 

RODRIGUES – SMS: Sim. Estamos aqui com o processo de pedido de captação de 102 

recurso da Irmandade Santa Casa de Misericórdia, que é um projeto de atendimento a 103 

idoso de maneira multidisciplinar, inclusive, com aspecto de humanização para o 104 

tratamento do idoso. É um projeto que fala da parte técnica, mas também a forma de 105 

atendimento, de receber. É em relação ao suporte. O parecer é favorável à aprovação do 106 

projeto, no valor de R$ 680.565,00, com 5% de retenção. É a sugestão da comissão, que 107 

aprove o projeto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, em 108 

votação, quem aprova o parecer da comissão? Quem não aprova? Abstenções? 109 

APROVADO por unanimidade. Todas as comissões já se manifestaram. Agora, vocês 110 

estão vendo o nosso troféu, um ficará conosco e faremos a entrega ao nosso anfitrião na 111 

Câmara de Vereadores. Estamos mandando o certificado também. Nós queríamos ter 112 

mais, mas não deu. Nós também recebemos um convite na Câmara de Vereadores das 113 

senhoras do Rotary, da Presidente, da Sra. Janine Sobral de Resende, para uma 114 

palestram um almoço só de senhoras no Varietá Bistrot, onde elas querem saber um 115 

pouco mais sobre o COMUI. Eu aceitei o convite e tomei a liberdade de convidar uma 116 

pessoa que tem toda uma história no COMUI, que tem experiência, eu pedi e esta pessoa 117 

me acolheu com todo carinho, alterando, inclusive, sua vida normal. Maria da Graça, 118 

muito obrigada! É hoje e ela vai-nos representar. Jader, depois passe tudo que ela 119 

precisar. Nós também recebemos outro convite, eu não sabia que existe dentro da odonto 120 

uma cadeira que trata só da geriatria, na UFRGS. Tem alunos prontos para estágio. 121 

Olhem que coisa interessante! Então, o Professor Ricardo de Matos nos convidou para 122 

fazer uma palestra lá, que é na próxima semana. Eles foram tão elegantes que se 123 

preocuparam, porque é perigoso de assalto ali próximo da UFRGS. Eu vou convidar 124 

alguém para ir nos representando. Inclusive, deveríamos até ver palestras nas 125 

instituições. Eu tenho uma dentista, mas é uma dentista normal, não é voltada para 126 

idosos. Vamos passar por email o contato. (Falas concomitantes em plenária). Nós temos 127 

que ver a comissão que vai elaborar o material do Conselho Municipal do Idoso a ser 128 

impresso, nós já havíamos conversado sobre isso. Até sugiro, Graça, que tu contes a 129 

história do COMUI, tendo em vista que a história do nosso Conselho se perdeu no 130 

incêndio. Ficaria a Graça, o Sílvio... Mais alguém? SR. JADER FERNANDES – 131 

Assessoria Executiva COMUI: Eu tenho uma sugestão. O mesmo grupo de trabalho que 132 

vai montar o material de divulgação do COMUI, fazer um material próprio do COMUI em 133 

relação ao estatuto do idoso. A gente sempre tem que pegar de outros lugares. E a gente 134 

gostaria, como a Dona Dilci já falou, que a gente deveria ter um estatuto personalizado, 135 

com contatos de interesse do COMUI, também informações que levasse ao idoso 136 

informações interessantes e relevantes, que outros estatutos não têm. De repente fazer 137 

uma capa diferente, um tamanho de letra diferente. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 138 

TEIXEIRA - ANAPPS: Eu estou constrangida de ficar pedindo. Na Assembleia ninguém 139 

está imprimindo. Hoje é só o Senador Paim que está imprimindo o estatuto do idoso. SR. 140 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Presidente, desculpa, mas nós estamos levando um 141 

certo tempo. O bom seria dar um tempo para as falas. Outra questão, nós temos uma 142 

comissão que trata da questão da divulgação. Então, não podemos perder as comissões. 143 

(Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 144 

ANAPPS: A comissão está com dificuldade até de tempo. O Lucas está fazendo um 145 

ótimo trabalho, ele vai tirando as fotos e colocando no site. Não é esse mesmo tipo de 146 

material que estamos falando. Eu acho que a Graça poderia elaborar isso aí. O Sinval 147 
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chegou... SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Podemos fazer essa comissão 148 

de material de divulgação e agrega com a comissão que já tem. Podemos ter uma 149 

reunião no dia 17, para retomar a comissão. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 150 

ANAPPS: Não, eles estão trabalhando. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: E 151 

a lei de criação do COMUI é de 30/03/2000, nós estaremos completando 15 anos e não 152 

10 anos. (Aplausos da plenária). E sugiro que no seminário a gente tenha uma hora de 153 

participação dos antigos presidentes do COMUI para relatarem um pouco da história. Até 154 

o Ciro Martini, não sei por onde anda, mas seria importante este resgate do COMUI. 155 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Bom, acho maravilhoso e 156 

concordo. Agora vamos pedir para o Sinval vir para a mesa. SR. SINVAL FEIJÓ – SMGL: 157 

Bom dia a todos. Vamos logo ao que nos trouxe aqui. Bom, o COMUI, até pela suas 158 

ascendência,  pela qualidade dos conselheiros que aqui estão, tem feito muitos eventos, 159 

tem realizado muitas atividades, mas tudo isso necessita de um rito para ser realizado. 160 

Então, o que a gente precisa alinhar? A necessidade de nós do administrativo e da UPEO 161 

termos um cronograma dos eventos que vão precisar de recursos financeiros para se 162 

realizarem. Não sendo dessa forma a gente incorre em ter que ajeitar, mas isso tem 163 

gerado muito desconforto, muito estresse. Isso permite margem para erros, porque 164 

estamos operando no limite. Esta chegando para nós a necessidade de atendimento de 165 

demandas com um prazo, isso causa um desconforto, um mal estar, porque a UPEO se 166 

desdobra, realiza e executa com muito carinho e zelo as demandas do COMUI. Agora, a 167 

etapa seguinte depende da SMPEO, da área de compras e serviços da Fazenda, da UDP 168 

da Fazenda para aprovar o empenho. Dessa forma, está se tornando rotina incluir o PL 169 

no sistema e sair ligando para a SMPEO pedindo favor para aprovarem em tempo hábil. 170 

Por sua vez, eles não têm autonomia para aprovar, tem que esperar uma semana. Vira 171 

um mecanismo de pedir favores. É assim, a gente precisa de um cronograma de eventos 172 

e necessidade de vocês, o que vocês vão fazer de maio a novembro. Chegou para nós 173 

esse evento que vocês querem fazer, o seminário, tem todo um prazo, um rito, que não 174 

tem como abreviar, independente de ser recurso público. O modo de utilização é sempre 175 

o mesmo, nós estaríamos incorrendo em erros administrativos, lá na frente correndo o 176 

risco de auditorias. Nós não queremos isso para nós, é uma responsabilidade muito 177 

grande. Não é má vontade do Sinval não querer fazer, mas é porque nós vamos 178 

responder por isso. Então, por essas questões das pessoas que realiza os eventos, tendo 179 

a necessidade de realizar, são abreviados caminhos que lá adiante vai dar problema. O 180 

Joãozinho vai falar pela UPEO um pouquinho. SR. JOÃO FRACASSO – UPEO/SMGL: 181 

Bom dia. Em termos objetivos, nós precisamos de mais tempo entre o pedido do COMUI 182 

e a execução, esse prazo tem sido muito pequeno. É toda uma rotina administrativa que 183 

demanda de contratações. Nós precisamos de um prazo bem maior, porque envolve toda 184 

a liberação de recursos, a gente fica em cima da SMPEO, da Fazenda. Tudo isso é 185 

desgastante. Então, nós precisamos desse cronograma de eventos até o final do ano, o 186 

que vai ser feito. Então, que seja feito um planejamento, senão vamos ficar sempre 187 

apagando incêndios. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu te 188 

perguntaria, este evento de 22, 23 e 24 de abril, ficaria dentro do prazo? SR. SINVAL 189 

FEIJÓ – SMGL: O que vai necessitar o evento? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 190 

TEIXEIRA - ANAPPS: Almoço, certificado, crachás (Inaudível) e recepção. SR. SINVAL 191 

FEIJÓ – SMGL: Se isso der mais de R$ 8 mil, com três orçamentos, teremos prazo, se 192 

ultrapassar esse valor não teremos prazo. Hoje nós não temos registro de preço para 193 

coffee breack. Até abril vai ter, mas hoje não tem. Almoço é vale refeição, que o registro 194 

de preço termina amanhã. Este último evento pagamos a base de vale refeição, mas isso 195 

não pode virar prática, isso vai dar um problemão. Sendo bem objetivo, não dá. 196 

Sugestão, transfira para final de maio, a mesma data, mas para maio. SRA. MARIA DA 197 



5

GRAÇA FURTADO – FASC: Nós temos é a necessidade de organizar um planejamento 198 

do COMUI. Há necessidade dentro do seminário de capacitação de um espaço da UPEO 199 

para tratar de como funciona a questão de recursos. Eu ainda tenho dificuldade. Neste 200 

sentido, pergunto para a sociedade civil: vocês entenderam sobre registro de preço, 201 

projeto básico, orçamento, PL, vocês sabem o que é isso? São termos que fazem parte 202 

de um planejamento. Por exemplo, nós temos um portal, que é um sistema, tem uma 203 

ação que é COMUI? Dentro dessa ação nós temos que ter um gerente... SRA. 204 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Desculpa, Graça... Mas não... SRA. 205 

MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Não, deixa eu terminar de falar, é sério, é 206 

dinheiro público! SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas nós temos 207 

o Jader para isso, a função do COMUI não é se aprofundar nisso... (Falas concomitantes 208 

em plenária). SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Nós precisamos desta 209 

orientação. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: A minha sugestão é 210 

mais simples, nós pegamos o projeto básico da criança e do adolescente, troca nos 211 

moldes das atividades do COMUI, colocando os eventos. (Inaudível). Eu pego, passo 212 

para o Jader, sentamos e apontamos. Já temos um evento para a terceira semana de 213 

maio. A coisa é mais simples, com base na experiência que o Jader já tem. Assim, é bem 214 

desgastante para conselheiro e nós temos uma pessoa aqui dentro, governamental, 215 

dando apoio e que tem experiência nisso... (Falas concomitantes em plenária). É a minha 216 

sugestão, pegar o mesmo projeto e trocar aos moldes do COMUI. SRA. LORENA 217 

MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: A minha fala é em relação ao 218 

mês do idoso, qual o prazo. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: É o 219 

que estamos tratando, temos que ver o que cada entidade pretende no mês do idoso, 220 

colocar tudo no papel, juntar tudo em um projeto e mandar para a UPEO. SR. SÍLVIO 221 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu achei tranquilo 222 

isso, nós temos a UPEO nos orientando, temos o Jader aqui. Desde o ano passado a 223 

gente vem falando em planejamento e não foi feito. Pode ser só um evento, dois eventos, 224 

mas tem que ser planejado. Nós temos as viagens e provavelmente estamos fora do 225 

prazo também. O planejamento é fundamental sempre. Só o que o Simões coloca, de 226 

copiar o planejamento do Conselho da Criança, acho que não, nós temos que trabalhar 227 

juntos, aprendemos como fazer. Temos que ter uma reunião só para tratar do 228 

planejamento, senão vamos ficar batendo sempre na mesma tecla. Chegou a hora da 229 

gente parar e rever. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Eu estou vendo que o 230 

nosso regimento interno fala desse planejamento e nós não conseguimos nem ver o 231 

regimento interno de cara, porque lá fala do planejamento. Nós temos uma comissão 232 

fechando esse regimento, onde temos que ter esses prazos. Eu fico confuso com essas 233 

coisas e nós temos que fechar. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: 234 

Pessoal, claro que não tem nada a ver a política da infância com a política do idoso, mas 235 

quer dizer que o projeto básico que vira processo e licitação é o mesmo, de pequeno, 236 

médio e grande prazo. E isso tudo já tem. O que a Secretaria tem que saber é uma 237 

história do que tu vais fazer com o dinheiro. (Falas concomitantes em plenária). É 238 

simples, nós precisamos de um projeto básico, nós temos, é transformar para o idoso, 239 

nós em reunião, em comissão, vamos pinças os eventos. Se nós conseguir colocar na 240 

rua na semana que vem, no final de junto o Conselho vai estar apto a fazer o que quiser, 241 

dentro do projeto. Outra situação, apareceu uma proposta de trabalho para 2016, nós 242 

podemos pedir aditamento para fevereiro de 2016. A gente não pode se penalizar, tem 243 

que saber usar, legitimar. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas 244 

agora estamos preparados e orientados. Muito obrigada pelo esclarecimento de vocês. 245 

Realmente, nós não sabíamos. E nós aqui, que cada um se aprofunde. SRA. RUTH 246 

MARIA DE JESUS D’AMORIM – FASC: Apenas uma pergunta, o Jader é líder de ação 247 
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no portal? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Sim. SRA. RUTH 248 

MARIA DE JESUS D’AMORIM – FASC: Eu também sou líder e a minha proposta na 249 

FASC é trabalhar com a questão dos idosos. E para tudo dar certo tem que ter 250 

planejamento, é o primeiro passo quando precisamos de recurso financeiro. O 251 

planejamento é a coluna vertebral para a execução das medidas. SRA. DILCIOMAR 252 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu assumo a minha culpa, nós erramos, 253 

desconhecemos muita coisa, as pessoas não nos esclareceram nas reuniões de alguns 254 

passos que temos que dar. Embora tenhamos desconhecimento, nunca foi esclarecido. 255 

Ruth, vamos nos planejar sim, queremos fazer a coisa certa. Vamos partir para tudo isso, 256 

vamos aprendendo. Contamos com a colaboração de cada um dos senhores para isso. 257 

Eu peço, todos têm a liberdade de apresentar sugestões para este planejamento. Eu 258 

peço que até terça-feira. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: 259 

Sempre que fica de mandarem sugestões acabam não enviam, eu acredito que tenha 260 

que ter um grupo concentrando isso. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Eu 261 

acho que tem coisas equivocadas, o planejamento é do COMUI, não é de secretaria, é 262 

reunião do COMUI, nós, não é a FASC ou a SME trazer o que quer fazer no mês do 263 

idosos. Não é isso! é o que nós do COMUI queremos. É recurso do COMUI, pode ter uma 264 

comissão, mas é do COMUI, o que nós queremos, ações do COMUI, não ações das 265 

entidades. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu acho que não 266 

estou falando claro. Quando eu digo COMUI é sociedade civil e governo, todas as ações 267 

são paritárias. Quando eu digo para que tragam sugestões é no sentido de respeitar cada 268 

um. Não estou dizendo que é um trabalho de secretaria. As decisões do COMUI são 269 

oriundas do pleno, estou pedindo sugestões. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – 270 

FASC: Não, nós vamos colocar na pauta: “planejamento”. SRA. DILCIOMAR 271 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não estou conseguindo te entender! Tudo vai ser 272 

colocado no pleno para decidirmos. (Falas concomitantes em plenária). SRA. MARIA DA 273 

GRAÇA FURTADO – FASC: Nós temos que planejar juntos, ver o quanto nos resta e 274 

planejar. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: As decisões são 275 

tomadas aqui, nada é de cima para baixo. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 276 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Fora os 5% de retenção, o COMUI tem outra 277 

verba? SR. FRANCISCO – UPEO/SMGL: São pequenos, tem R$ 15 mil para cobrir o 278 

serviço de taquigrafia. São recursos muito pequenos em relação à retenção. Tem duas 279 

ações, tem o orçamento livre da administração, mas deu só para cobrir a taquigrafia, e 280 

existem as retenções. Também tem um projeto que são ações do Fundo. SRA. 281 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Para encerrar, eu pediria que a 282 

comissão do edital visse essas questões. Quero agradecer novamente a vocês. 283 

Reconheço que muitas coisas eu não sei, mas também não vou me preocupar. Eu ouvi 284 

do Secretário Busatto uma coisa importante, a pessoa não tem que saber tudo, tem que 285 

se cercar de pessoas que saibam. Então, os senhores estão aqui por isso. Quero 286 

agradecer a colaboração. Vamos encerrar agradecendo a todos.   287 

 288 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 11h30min. 289 
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